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安徽芯动联科微系统股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

     

 编号：2024-012 

投资者关系

活动类别 

☑ 特定对象调研    □ 媒体采访 

□ 分析师会议      □ 业绩说明会       

□ 新闻发布会      □ 现场参观         

□ 其他（请文字说明） 

参与单位名称 

景顺长城、博时基金、国联证券、前海开源、华创证券、

国泰资产、天风证券、招商证券、工银瑞信、华商基金、

国信证券、华西证券、中航基金、国谦基金、宏道投资、

中邮基金、时代复兴投资、中信建投、申万宏源、华兴证

券等 

   地点 现场会议 

上市公司接

待人员姓名 
董事会秘书林明 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

1、公司概况介绍如下：  

安徽芯动联科微系统股份有限公司成立于 2012 年，

于 2023年 6月 30日在上海证券交易所科创板成功上市，

股票代码：688582。主营业务为高性能硅基 MEMS 惯性传

感器的研发、测试与销售，公司已形成自主知识产权的高

性能 MEMS 惯性传感器产品体系并批量生产及应用，在

MEMS 惯性传感器芯片设计、MEMS 工艺方案开发、封装与

测试等主要环节形成了技术闭环，建立了完整的业务流程

和供应链体系。 

公司 MEMS 传感器芯片已达到导航级精度，主要技术

指标与国际主流厂商处于同一梯队，在高性能硅基 MEMS

惯性传感器领域填补了国内空白。 

目前，公司主要产品为高性能 MEMS 惯性传感器，包

括陀螺仪和加速度计，均属于惯性系统的核心器件。其中，

陀螺仪和加速度计作为基础的惯性器件，通过下游模组厂

商、系统厂商等环节的组装加工后，向行业客户提供为行

业用户实现导航定位、姿态感知、状态监测，平台稳定等

多项应用功能。目前已应用于无人系统、工业机器人、自



 

动驾驶、商业航天、船舶、石油勘探、高速铁路、地质勘

探、应急通信、灾情预警等诸多领域。 

 

2、最近报道国家投入改造地下管网，这方面的基础

设施建设,对于公司的产品需求是怎样的？ 

答：管网检测类的机器人通常装备有摄像头和多种检

测设备，能够在地下管网中进行自主检测，从而提高检测

效率并降低安全风险。由于地下管网环境的特殊性（没有

信号），机器人在执行任务时需要具备精确的定位能力，

以便在发现问题时能够准确报告位置信息。这涉及到复杂

的导航和路径规划能力，机器人必须能够计算其在管道中

的行进距离和位置，以实现精确定位，这需要精度较高的

惯性传感器。尽管当前市场规模尚未完全显现，但随着城

市化进程的加快和基础设施维护需求的增加，这一领域的

市场需求有望进一步扩大。机器人技术的发展，特别是在

定位和导航方面的创新，将是未来推动这一市场增长的关

键因素。 

 

3、您能谈一下公司产品在自动驾驶汽车市场的情况

吗？ 

答：公司已有一家乘用车定点厂家，目前产品尚未量

产，量产节奏要看客户的情况而定，在汽车领域的惯性传

感器产品业务短期内形成的收入较小。 

 

4、在自动驾驶领域，公司产品与海外竞品相比有什

么优势？ 

答：公司正在研发一款六轴车用芯片，随着汽车产业

的发展，更高集成度的芯片优势可能会越来越明显。在产

品竞争中公司追求：在价格一样的情况下，性能比竞品更

好；在性能一样的情况下，价格比竞品更好。 

 

5、公司未来继续聚焦在咱们比较优势的惯性产品，

还是说去重点发展压力传感器产品？ 

答：公司作为一家专注于传感器技术的公司，定位是

开发和提供高质量的 MEMS 传感器产品。从公司长远发展

角度看，将继续选择技术专长相关的领域进行深耕。在

MEMS 陀螺仪领域，经过多年研发和市场开拓，公司产品

业内领先，并已经取得了比较好的业绩。目前，尽管公司



 

另一产品线——加速度计产品起步较晚，但公司对加速度

计产品充满信心。今年公司推出了高性能的谐振式加速度

计（FM加速度计），其领先程度与公司 MEMS陀螺仪技术

相当。FM 加速度计的性能相较于传统加速度计产品提升

了一个量级，标志着公司在加速度计领域的重大突破。此

外，公司在单轴加速度计的基础上，成功研发了单片双轴

和单片三轴的产品，不仅提高了产品的集成度，也为客户

带来了更多的便利。随着产品线的丰富和技术的持续领

先，公司将努力推进加速度计业务在未来几年内实现显著

增长。在压力传感器领域，公司同样不断追求技术创新。

目前已经推出了小量程的压力传感器，并已开始向客户供

货。同时，公司也在积极研发大量程压力传感器等新产品，

以满足市场的多样化需求。 

 

6、公司在能不能介绍一下明年的业绩和增长情况？ 

答：公司当前的市场渗透率仍然比较低，根据我们的

分析，现有的潜在市场和未来的增量市场规模都比较大。

去年公司的营业收入规模仅为 3亿多，这表明公司在市场

上的渗透率尚有很大的提升空间。过去几年中，公司的客

户及下游模组厂商一直在使用我们的产品进行模组或应

用的开发。经过一段时间的市场导入，我们的产品已经广

泛应用于多个领域，逐步实现放量增长。随着市场对产品

的认知和接受度提高，公司有信心保持业务的稳步增长。

此外，公司还将继续开拓新的应用领域，以确保公司的持

续发展和市场竞争力。 

 

7、国内也有很多其他公司在做高性能 MEMS 惯性传

感器，现在很少有公司能达到公司产品的水平，原因是什

么？ 

   答：我们只谈自己的情况，高性能 MEMS 惯性传感器产

品属于技术复合型产品，其研发、生产、制造环节涉及到

不同领域的多个方面，哪个方面有短板，都很难做出好产

品。公司成立之初汇聚了各领域的顶尖专家，从筹备到

2012 年公司成立，再到 2017-2018 年产品量产，公司经

历了很长的研发过程。在这个过程中，公司遇到了许多困

难和挑战，这些经历并非如今天回顾时那样轻松。正是这

些艰难的研发历程，才积淀了公司今天的技术实力和产品

优势。 



 

附件清单 

（如有） 
无 

日期 2024年 12月 18日 

 


